## FAMILLES CHEVALERESQUES

DU

LYONNAIS, FOREZ ET BEAUJOLAIS

AUX CROISADES

73

## FERRY DE VERNOILLES (1248-1270).

D'or, à la croix ancrée de gueules.

Ferry ou Faucher de Vernoilles, seigneur de Vernoilles, en Forez, était fils de Hugues de Vernoilles, chevalier, seigneur de Vernoilles et de Jo, qui rendit hommage à Guy IV, comte de Forez. Ferry de Vernoilles le rendit aussi au comte Guy V, qu'il suivit à la croisade, en 1248. Il servit dans le corps de troupes du comte de Forez, à l'arrière-garde, dans la bataille du 6 avril 1250, où le roi fut fait prisonnier.

Ferry de Vernoilles prit encore part à la huitième croisade, en 1270, et il fut du nombre des chevaliers qui avaient, suivant l'expression de Joinville, bouche à cour à l'Hostel le Roy. A son retour de Tunis, il s'attacha à Humbert de Beaujeu-Montpensier, devenu plus tard connétable de France, et qui, plein d'estime pour sa valeur et sa prudence, l'employa avec succès dans diverses entreprises, ce qui le fit élever à la dignité de maréchal de France, en 1272. Ferry de Vernoilles (appelé à tort de Verneuil par nos historiens et nos généalogistes) vivait encore en 1288, époque où il remplissait les fonctions de grand échanson.